

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENÑO, NUM. 10.

MADRID: MRS. 6 rs.  
PROVINCIA: TRIMESTRE. 24  
ULTRAMAR Y ESTRANJERO. 18. 60  
NOTICIAS Y COMUNICADOS.  
Se insertan, todos á precios convencionales.

SUSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo.  
No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.  
publicados en ambas ediciones.

NUM. 630 POR LA NOCHE.—AÑO XIII. MADRID, LUNES 28 DE MAYO DE 1860. TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

### PRIMERA EDICION.

**A LAS SIETE DE LA MAÑANA.**  
Un corresponsal del *Correo de Marsella*, en el teatro de los acontecimientos, cuenta en los términos siguientes la protección que los buques ingleses prestaron á los filibusteros en Marsala: Garibaldi se acercó á Marsala, en cuyas cercanías se hallaban en aquel momento dos fragatas napolitanas y una inglesa. La situación era ya dificultosa, cuando la fragata inglesa fué á colocarse por medio de una habil maniobra entre los dos buques napolitanos poniéndolos en la imposibilidad de hacer fuego sin que le alcanzara su artillería. El desembarco se verificaba con rapidez, y habiéndose intimado al comandante inglés para que se retirase y dejase obrar contra la expedición, dicen que aquel contestó que solo esperaba para hacerlo el regreso de algunos oficiales á quienes había dado orden de embarcarse. Este incidente dió tiempo á Garibaldi para desembarcar toda su gente y el material de guerra que conducía. Los dos buques de transporte quedaron abandonados. Es inútil añadir, que la fragata inglesa, no teniendo que hacer nada más en Marsala, se dió á alta mar para ir á anunciar en Malta la noticia de este acontecimiento que se publicó en la *Valeta* el día 12.

Seiscientos años hacia que el magnífico estandarte árabe ganado en la batalla de las Navas por el noble rey castellano D. Alfonso VIII al Miramolin Amumenin Muhamad el Anasir no salía del monasterio de las Huelgas de Burgos hasta que días pasados se trasladó á esta ciudad. Parece, dice el *Fomento de Burgos*, que las Excmas. corporaciones, diputación provincial y ayuntamiento solicitaron y obtuvieron de S. M. el permiso de trasladar aquel venerando trofeo para recibir con él al batallón de Almansa, que impacientemente se espera en esta capital. Las doce y media fué la hora señalada para la ceremonia. Un escuadrón de Lusitania, cuatro compañías de Almansa y la música del batallón marcharon á situarse en la plazuela del Contador, y poco después bajaron en carreta abierta, una comisión de cada una de las corporaciones precedidas y seguidas de multitud de gente que á pie, á caballo y en carruajes acudía á presenciar tan singular festividad. Llegadas las comisiones á la plazuela, se trasladaron á la reja del contador, en donde exhibida la real orden de entrega ante la Ilustrísima abadesa señora Agüero y el notario mayor del monasterio, se acordó la entrega. Acto continuo subieron las comisiones á la reja alta, en la que recibieron el estandarte y otras cuatro banderas más de manos de la Ilustrísima abadesa, que con la visible emoción de ternura y respeto que la inspiraban tan venerandas prendas, pronunció al entregarlas un discurso que sentimos no recordar. Terminada su entrega y puestos en los carruajes los gloriosos trofeos, volvió á la población la comitiva entre una inundación de cohetes, que junto con el

repique general de campanas, los acordes de las músicas y el estruendo de aquella inmensa multitud que se agolpaba á la carrera, contribuyeron á que la fiesta se aproximara á ser digna del objeto. El estandarte y las banderas fueron y siguen depositadas hasta el día de la entrada de las tropas, en la capilla de la casa de ayuntamiento, sobre la urna que contiene las cenizas del Cid.

En Sanlúcar de Barrameda ocupa mucho la atención pública el infame asesinato de D. Juan Dtez de Mier, rico montañés, de bastante edad, que habitaba exclusivamente en un almacén de su propiedad, situado en la calle de San Agustín. Aquel infeliz amaneció estrangulado en su cama con una pelota de goma en la boca. El pueblo, dice *El Constitucional*, está horrorizado, por que no es la primera vez que acontece en Sanlúcar crímenes misteriosos como éste, y que han quedado desgraciadamente impunes. Dícese que el difunto tenía la costumbre de registrar todas las noches el establecimiento en unión de su capataz de bodegas y otros dependientes, que en la noche del 18 no estaban en el pueblo por haber ido al campo. Dícese que alguna persona que pasó por el almacén y le vió abierto, le preguntó á Mier que como no cerraba, á lo que contestó el difunto que estaba aguardando á unos que iban á traerle aceite de contrabando para cerrar cuando llegaran, abrir la puerta falsa, y entrar por allí el género.

Dicen unos que consta en la causa el nombre de los «aceiteros»; otros niegan que se sepan, y una criada de un horno inmediato, según voces, ha declarado que la noche antes había visto por allí ciertos pájaros de buena pluma, pero de malos hechos.

El célebre abogado francés Berryer, va á defender un pleito en su propio idioma ante un tribunal inglés. El hecho es tan raro que llama mucho la atención. Se sabe que M. Cremieux abogó en francés, ante el Jefe de Egipto, la causa de los israelitas de Damascus, pero Inglaterra no es lo mismo que en Siria, y es positivo que Berryer hablará en francés lo mismo que el abogado de la otra parte, M. Malapert. El pleito se originó del modo siguiente: En 1789 el inglés Anderson viajaba por Francia, y en Nancy se enamoró de la señorita Catalina Burthé, á la que dió palabra de matrimonio para cuando heredase su fortuna, y ella en reciprocidad juró no casarse sino con él. En 1793 M. Anderson se comprometió por sus opiniones realistas y logró irse á Alemania con muchos peligros. Catalina Burthé espuso su propia vida para salvar á su amante, de quien no volvió á tener noticias durante cuarenta años. M. Anderson no la había olvidado sin embargo, y desde 1793 hasta 1814 aprovechó para escribirla todas las ocasiones que conceptó seguras, y siempre con una perseverancia británica incluía billetes de Banco ó otros valores, á pesar de no recibir de ella jamás respuesta alguna.

En 1816 vino á Francia y permaneció un mes en Nancy para buscar á Catalina, pero no logró su objeto. En 1824 envió un agente con el mismo objeto, á fin de que recorriese la Francia entera. En fin, en 1836, el infatigable Anderson mandó insertar en el *Diario de Nancy* un anuncio, que decía que si Catalina Burthé existía todavía, ó algunos de sus herederos, se les rogaba se presentasen á W. M., notario, que les comunicaría una noticia de interés. Esta vez obtuvo al fin contestación.

Después de la huida de Anderson y con motivo de la parte que había tomado en ella, Catalina tuvo precisión de refugiarse en París, donde contrajo matrimonio con Mr. Tilton de la Neuville el que la dejó viuda con tres hijos. Una amiga que ignoraba su nombre de soltera, pero que sabía que en otro tiempo había habitado en Nancy, le enseñó el anuncio del notario reproducido por los periódicos de París, sin sonar que fuese ella la interesada.

La viuda de Neuville se presentó ante el notario, el cual la informó de que un inglés inmensamente rico la buscaba para darle todo el dinero que necesitara. De resultas de esto se entabló una correspondencia entre Anderson y la viuda á la que siguió el viaje de aquel á París.

Desde entonces vivieron juntos con lujo oriental, habitando un palacio en París y un castillo en Nogent sur Marle. No parece, sin embargo, que entonces estuviese decidido Anderson á dejarla toda su fortuna, pues en 1843 otorgó un testamento á favor de un sobrino del mismo nombre que reside en Londres. En un testamento posterior declaró á la viuda su heredera universal y nombró á un francés albacea.

Muerto Anderson, su sobrino quiso oponerse á la validez de este testamento, el cual fué declarado legítimo por los tribunales franceses de primera instancia y de apelación. Pero como la herencia se compone de inmuebles situados en Inglaterra, es en este país, ante un solo juez, donde debe explicarse la ley francesa sobre los testamentos (*locus regit actum*) y las razones que han tenido los tribunales franceses para declarar válido el de que se trata.

Anderson, sobrino, deseano entregar su causa á Mr. Berryer, y habiendo obtenido para esto la autorización de abogar en francés, también se ha concedido naturalmente igual autorización á Mr. Malapert, abogado del ejecutor testamentario y por consiguiente interesado por la viuda.

El ayuntamiento de Madrid está llevando á cabo mejoras muy notables, á las cuales la población debe mostrarse agradecida: ya he mes dicho que en la plaza de Isabel II va á proceder á la colocación de una fuente adornando la plaza con un elegante parterre: acerca de este proyecto he aquí los detalles que en vista de datos positivos, publica uno de nuestros colegas.

«La fuente (dice) será grande y digna del sitio en que ha de colocarse. Constará de un

ramo principal y otros subalternos que formarán un copioso y cerrado canchillo; el principal se elevará cuando se le abran bien las llaves y se le dé toda su fuerza, á la altura del tejado del teatro Real; los secundarios hasta la mitad. La forma del receptáculo de las aguas será circular, y el muro de sustento de poca elevación, lo uno para que pueda servir de asiento, como el de la fuente de Apolo del Prado, y lo otro para que en el caso de caerse un niño, pueda sacarse ó salir el mismo con facilidad y sin peligro de desgracia. A este propósito el pylon ó receptáculo tendrá su menor profundidad á la intermediación del muro, y la mayor en el centro, aunque esta no será mucha ni tanta que cubra la cintura de un adulto.

Agregados al receptáculo ó pylon y formando una especie de adorno y parte esencial del mismo, habrá cuatro lindos parterres semicirculares con plantas y flores, alzándose en el centro de cada uno otra graciosa fuente, que hará juego con la del centro de suerte que esta en su conjunto aparecerá de la figura de una flor de cuatro hojas: el centro agua y grandes y elevados surtidores y los demás jardines con fuentes de capricho. El total cubrirá la parte que hoy ocupa el asfalto.

Por el vapor *Africa* recibimos las siguientes noticias de Norte América:

En el Congreso de los Estados Unidos se ha votado por unanimidad el elevar la Legación de Cerdeña á una de primera clase.

El Senado había autorizado el emplear un buque para conducir á cinco astrónomos á observar desde el mejor punto el eclipse de sol del 18 del mes de julio.

Narias corporaciones de Nueva York habían presentado solicitudes para invitar al príncipe de Gales á visitar aquella ciudad al efectuar su viaje al Canadá.

En una laguna cerca de Camden (Carolina del Sur), se ahogaron 29 muchachos de ambos sexos, al divertirse con un bote en una excursión para merendar y pescar.

La legislatura de California ha votado pagar una prima de 100,000 pesos para las dos compañías que primero establezcan el telégrafo eléctrico atravesando el continente.

Habían salido 7,000 personas para las minas de plata de Washoe, donde se habían hecho descubrimientos de grande importancia.

Había esperanzas, según noticias de Méjico, de ver la paz pronto restablecida en aquella desgraciada república.

En Venezuela había sido elegido presidente Manuel Felipe Tovar por una mayoría de 40,000 votos. Dicen que es uno de los mejores hombres de aquel país y gozaba de la confianza de todas las clases de la sociedad. En Porto Cabello corría el rumor del regreso á Venezuela del general Páez.

Segun el corresponsal de *El Morning Post* de París, se puede asegurar positivamente que no habrá conferencia alguna de las grandes potencias para considerar la condición de los cristianos en Oriente. Aquellas

dirigirán un memorando al gobierno turco pidiendo se efectúe una indagación acerca de la cuestión referida. Los agravios que se dice sufren los cristianos son ó invenciones ó exageraciones. Las instrucciones remitidas á los embajadores de Francia é Inglaterra están en armonía y son muy conciliadoras.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 1,191 fanegas de trigo de 38 á 47 rs. fanega quedando sin vender 333 fanegas; cebada de 18 á 19 1/2 rs. fanega; algarroba á 21.

El viernes tomaron el hábito en el convento de Santa Bárbara, de la Corona, dos señoritas jóvenes.

El Reino ha sido sorprendido sin duda para la inserción de un suelto en favor de cierto juez que ha necesitado nada menos que quince días para encontrar un hueco donde admitir sus esculpaciones.

Como *El Reino* no leyó sin duda lo que dijimos del juez en cuestión, ha asegurado equivocadamente que nosotros pedimos su cesantía, lo cual no es exacto; quien la ha pedido es el señor gobernador de la provincia quien debe haber tenido para ello muy graves fundamentos.

Tampoco es exacto que ese juez sea blanco de las iras de los procesados, lo contrario sería la verdad, y si no que hablen los tres años de cárcel sufridos por una persona, á quien el tribunal superior absuelve.

Puede decir *El Reino* al susodicho juez á quien por merced ha admitido el parrafo, que no busque tres pies al gato, que si condona la causa se publican las librezas dichas por los abogados, si se abre información sobre hechos pasados, y se una con las comunicaciones de la autoridad civil en que tanto ha insistido su carácter disculso, resultará un conjunto poco apetecible. No seremos más espifitos sino se nos provoca.

*La Discusion* ha publicado ayer un suelto para reproducir uno de nuestros despatches en que desde París se decía que el 20 de mayo había editado Garibaldi en Palermo, en el mismo número cabiendo otro parte de Nápoles del 26, anunciando una derrota de los insurgentes, pero *La Discusion* ha hecho completa omisión de la noticia de Nápoles, es más, ha llamado la que del mismo París nos decían sobre no confirmación de los telegramas de Palermo publicados por el *Pays* y ha alborotado á Madrid con una noticia que no puede menos de producir una perturbación profunda y que todavía es cierta. Los periódicos avanzados obran con esta imparcialidad y acusan sin embargo, á *La Correspondencia* que es el único periódico que recibe noticias por el telégrafo y que está dando el ejemplo de buena fé de publicar todos cuantos hechos transmiten los alambres, sean adversos ó prósperos para la causa revolucionaria. Dejamos al público que juzgue entre la conducta de los unos y de los otros. Anuncian de Berlín un robo reciente de

116 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.  
por su conducta despótica hacia viajeros inocentes y reclamé que me llevaran donde estuviera mi padre.  
Un joven con aire distinguido, mirando á Agata que lloraba, la dijo en francés: «Tú niña hermosa no eres ni criminal, ni del campo como indica tu traje.  
—Y tú, caballero, respondí yo, no parece ser bandolero, ni capaz de aprobar las barbaridades que se cometen contra los viajeros en el reino de Polonia. Pedimos hospitalidad de la generosidad conocida de los polacos, y en lugar de darme, nos tratan de una manera infame.  
—Siganme Vds. yo os liberto, nos dijo aparte, y dirigiéndose al Horodok: «No es mala partida la que me has jugado. Wladislav!  
—No te entiendo, Janinsky respondió Horodok.  
—Has preso al pintor que me manda el coronel Osterock, á quien yo aguardaba con impaciencia, y estas dos venían con él. ¿Dónde está? Tengo que hablarle.  
—Salieron todos y pasada media hora, entró Janinsky, dando la mano á nuestro Herbert.  
—Los trinos están listos, dijo Janinsky, vengan ustedes á mi castillo y permanecerán allí cómodamente todo el tiempo que quieran descensar.  
—Viendo yo á Herbert á mi lado, pensé estar libre de todo peligro. Cuando estuvimos solos le conté lo que nos había pasado, lo mismo que él, que siguiendo el carril del

LA NUERA DE PEDRO EL GRANDE. 117  
rincón sobre la nieve pudo llegar á casa de Horodok. No aguardamos á descensar para salir de aquel sitio maldito, y aunque el Janinsky nos era desconocido, preferíamos seguirle, confiando en su exterior amable y fino.  
Serían las doce de la noche cuando llegamos á un pueblo grande llamado Sloboda, cuyo lado se levantaba un edificio antiguo con varios torreones, ventanas angostas, foso y puente levadizo, y que con la oscuridad de la noche parecía una grande prisión.  
Agata me decía que no esperaba nada bueno de aquel refugio.  
Nos hicieron entrar en un gran salón, colgado de tapices, donde había preparada una buena cena. Todo estaba muy limpio y arreglado, lo cual nos agradó bastante.  
—Mucho me alegró, dijo Janinsky, de haber librado á ustedes del poder de Horodok. Es un buen hombre, pero algo rudo y enemigo mortal del rey de Suecia. Es sumamente rico, y desde la muerte de su esposa, parece su casa un refugio de mendigos, donde no se puede parar por la falta de aseo y de orden. Es menester aguantar su mal humor, pues es hombre poderoso y conviene estar bien con sus vecinos. Oviden ustedes el miedo que os haya causado, á lo que contribuiré con todas mis fuerzas, pues yo también he viajado por Europa, y conozco cuan-

120 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.  
Agata ocupaba sobretodo la atención de nuestro huésped; sus ojos no la dejaban y continuamente hablaba con ella, manifestando con sus palabras mucho talento y sentimiento; la escuchaba con preferencia, y satisfacía sus deseos apenas los expresaba.  
Agata recibía estas atenciones, como hijas de la buena crianza; pero daban á conocer sin duda una viva pasión, que Janinsky mostraba con la misma fuerza, grande, como que ella lo sentaba. No fué, sin embargo, por parte de ella de duración.  
Por la tarde, del segundo día, estando los dos solos, hizo Janinsky la declaración amorosa más tierna y apasionada que imaginarse puede. Agata sorprendida y turbada no supo qué responderle. En esto entró Herbert en la habitación, y saliendo á su encuentro Janinsky le dijo:  
—Suplico á Vd. que no emprenda su viaje mañana, no puedo sufrir separarme tan pronto de Vds., quédense, aunque no sean más que dos días.  
Herbert respondió que tendría mucho gusto en ello, á no precisarle á continuar su viaje, negocios de familia de importancia. Mas Janinsky se empeñó con tanto afán, descrito tan bien la falta de seguridad de los caminos, tanto por las continuas tempestades como por la presencia de lobos, que Herbert observó que lo meditaría.  
Solos los tres, en discusión sobre el particular, menos Agata que se sonrojaba cuando

118 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.  
y cuando nos internamos de nuevo, después de media hora gritábamos desesperadamente su nombre, pero nadie respondía. Continuamente caminando media hora más, pero no hallamos traza ni vestigio alguno del pobre Herbert. Como encontrarlo, Dios mío! El infeliz estaría tal vez helado ya, ó los lobos le habrían atacado y muerto. Quizá hubiéramos tomado un camino equivocado. Qué íbamos á hacer sin consejo, sin apoyo, en medio de un desierto solas y acabados ya el ánimo y la fuerza.  
Jamás me había encontrado en una situación tan horrorosa. Nuestras manos no podían apenas guiar los caballos. Agata aconsejó que saliéramos de nuevo á la llanura, y que siguiendo allí las huellas de el salvado que nos perdió, encontraríamos alguna habitación humana, desde donde podríamos enviar alguien á buscar á Herbert. Yo me dejé llevar y aturdidamente llegamos al amanecer á un pueblo pequeño y de mal aspecto que estaba medio enterrado en la nieve.  
IX.  
Paramos delante de una casa antigua, construida de ladrillos que parecía la más decente de cuantas había en el pueblo. Muchos perros ladrando rodearon nuestro vehículo, hasta que un hombre sucio y mal vestido salió de la casa á hacernos callar; y al cual le hice una relación en idioma ruso del mejor modo que pude. Se ausentó sin responder palabra

119 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.  
120 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.  
121 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.  
122 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.

despachos, entre los que habia una carta del príncipe regente, dirigida al príncipe Alberto, marido de la reina de Inglaterra.

Segun una correspondencia de Moscon que publica el Nord, el estado de civilizacion de Rusia está mucho mas atrasado de lo que se piensa. Cita por ejemplo, las provincias del Don, en las que de 380,000 muchachos de paisanos libres solo reciben instruccion 2,384. Asi pues, entre los habitantes solo saben alguna cosa los oficiales de artilleria, pues los de infanteria en su mayor parte apenas saben armar. Como la salud es tan necesaria a un pueblo como el saber, observa el mismo correspondiente, para demostrar el gran atraso de Rusia, que existen allí muchos distritos, que solo cuentan un médico para cada doscientos mil habitantes.

Así como hay en Madrid unos cuantos ociosos que se entretienen en escribir anónimos, en la provincia de Tarragona parece que los hay dedicados a esparcir noticias absurdas con objeto de producir agitacion y alarma: llamamos la atencion del gobierno porque segun lo que de aquel punto nos escriben, el gobernador puede hacer un escarmiento con los propaladores de embustes, que no son desconocidos.

Desgraciadamente en Málaga el cólera sigue causando algunas víctimas: habia disminuido en estos últimos dias pero con los calores ha adquirido incremento y parece que se ha acordado expedir patentes súcias.

El primer batallon de infanteria de Almansa entró ayer en Búrgos. Tanto en los pueblos como en la capital de la provincia, fué acogido con el mayor entusiasmo. En Búrgos habrá tres dias de fiestas para solemnizar los triunfos de Africa.

La goleta Buenaventura está desde ayer en el puerto de Algeciras.

Recibimos anoche DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero con la misma lamentable confusion de los dias anteriores: el único hecho averiguado es que la toma de Palermo por los insurgentes no ha tenido efecto hasta la fecha. Pero dejemos hablar al telégrafo.

Paris 26.—«El País» se contradice a sí mismo en las noticias de Sicilia, que da hoy diferentes de las de ayer y al parecer mas verosímiles. Dice que un telegrama del 24 le anuncia que hasta el 22 no habia habido combate, que el 24 declaró el general Salzano que no podria responder de las consecuencias que la defensa acarree, porque estaba resuelto a sostener la plaza a todo trance. Los extranjeros residentes en Palermo se habian refugiado en los buques de sus respectivas naciones. Los insurgentes ocupaban las alturas que dominan la ciudad y el ataque se creia próximo.

Marsella 27.—Nápoles está tranquilo, la policia muy vigilante. La «Gaceta de Turin» ha publicado un despacho de Palermo del 24 confirmando la accion en que Garibaldi venció a los bávaros al servicio de Nápoles. Este triunfo le permitió sitiar a Palermo con 9,000 hombres, habiendo dentro 20,000.

Londres 26.—La Cámara de los comunes sigue ocupándose del impuesto sobre el papel cuya resolucion en la de los lores ve con mucho disgusto, y ha nombrado una comision

que investigue y dé cuenta de los precedentes de la alta Cámara en materia de votacion de contribuciones. Al tratarse de los asuntos de Nápoles, lord Palmerston ha dicho que domina allí un gobierno de policia y tiránico.

Munich 26.—El rey Maximiliano de Baviera proyecta un viaje a la corte de Wurtemberg.

Paris 26.—Se asegura que monseñor Thuyvel ha dirigido una nota al embajador francés en Rusia, refiriéndose al tratado de 1856, el cual prohíbe a las potencias mezclarse en los asuntos de Turquía ni en la administracion de su imperio, por lo cual se cree que las potencias se limitarán a recordar al Sultan las promesas que tiene hechas respecto de los cristianos.

### SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

De real orden se ha dispuesto que los individuos de las clases de tropa que habiendo hecho la campaña de Africa y regresado a la Península soliciten licencia temporal, puedan obtenerla por cuatro meses, estendiéndose hasta el número de ocho hombres por compañía o escuadron los que hayan disfrutado de esta gracia.

El vice-cónsul de S. M. católica en Southampton, dice lo siguiente al director general de Ultramar:

«Hay noticias de la Habana del 9 de mayo y de Puerto-Rico del 13.—No ocurre novedad.»

Se han concedido premios de constancia a cuatro individuos de los pelotones de mar de Melilla y el Peñon.

Por servicios especiales y su buen comportamiento en el cuerpo, se ha concedido el premio de constancia de 135 rs. al mes a guardia civil segundo de infanteria, Bonifacio Norberto y Arias.

Por disposicion del ministerio de la Guerra, se han concedido premios de constancia de 120 y 90 reales al mes a seis individuos del cuerpo de Guardia Civil y de 30 reales a tres individuos del cuerpo de Alabarderos.

En la mañana del 20 desembarcó en Palermo el general Lanza, que inmediatamente se hizo cargo del mando, é hizo publicar las proclamas que llevaba preparadas, celebrando en seguida un consejo de guerra, en el que reprendió a su predecesor por la incapacidad que habia mostrado y por la falta que cometiera en no ocupar y fortificar debidamente los dos desfiladeros de Calatafimi, que tan fáciles son de defender. Esta falta es tanto mas grave, cuanto que dichos desfiladeros son los dos únicos puntos por los cuales se puede ir desde Marsala a la provincia de Palermo. Tambien se lamentó de que las columnas enviadas contra los insurgentes, no fuesen bastante fuertes para poder, en caso de victoria, obtener sobre ellos ventajas decisivas.

Siendo ya sobrado tarde para corregir estas disposiciones tan poco prudentes, el general Lanza se vió precisado a adoptar otras, tales como la de concentrar todo su ejército bajo las murallas de Palermo, la de construir reducidos que dominan los caminos, y colocar sus tropas de manera que puedan todas tomar parte en la batalla, que segun la direc-

cion que tomaron, no podia tardar mucho tiempo en presentarla Garibaldi.

Se le ha aceptado la renuncia que ha hecho de su destino, el capellan del hospital militar de esta corte, D. Fernando Martinez Galvani.

Se le ha concedido la cruz seucilla de San Hermenegildo, al capitán del cuarto batallon de infanteria de Marina, D. Matías Sueyras y Aneyros.

El aviso del vapor L. Brandon, dice la Gaceta du Midi, mandado por M. Conte, teniente de navío, ha fondeado últimamente en Tolon despues de haber realizado una mision que ha permanecido secreta hasta hoy en cuanto a los resultados.

Salió de Tolon este buque el 1.º de abril último, despues de haber recibido a bordo a M. Delangle de Cary, capitán de fragata, y a M. Carlet, químico, sin que se hubiese recibido noticia alguna de él.

Constaba solamente que iba provisto de numerosos aparatos de pescar, y que sus barcas habian sido completamente armadas.

Despues de haber abandonado el Mediterráneo y pasado el estrecho de G. braltar, se habia reunido L. Brandon en la bahía de Santa Catalina a un buque inglés que le esperaba; vogando juntos ámbos buques, habian tomado la direccion de las costas occidentales de Africa y fondeado en la bahía Deitgadir, embocadura del rio del Ouro (rio del Oro) en la playa de Sahara.

Los individuos de la comision desembarcaron en un pais completamente desierto: desde este momento la mision se halla envuelta en las sombras del misterio.

Dicen unos que se fué a reconocer ó a descubrir un banco de arena aurifera: otros aseguran que se trataba de buscar una inmensa capa de guano. Lo que hay de positivo en esta escursion, es que el pais visitado se reduce a un espantoso desierto, en que no se encuentra mas que polvo y arena y ni un solo habitante.

A pesar de todo, creyeron los tripulantes haber distinguido figuras humanas que se destacaban en el horizonte a muy larga distancia. ¿Eran pastores de alguna tribu nómada, ó simplemente una ilusion? Hé aquí un problema que está por resolver.

Lo mas curioso de esta expedicion seria que para remate de ella se abriese ahora un concurso de hombres científicos para resolver dicho problema, que podria fijarse en los siguientes términos: ¿eran pastores, sombras chinescas ó ilusion simplemente lo que habian visto los expedicionarios allá en el horizonte? El premio consistirá en un anteojo de larga vista de moderna construccion.

Ha sido nombrado comandante general de Aranjuez el brigadier Salas, coronel del regimiento de Sagunto, quien durante la permanencia en el sitio de los duques de Montpensier, tendrá a sus órdenes el referido regimiento y el batallon de cazadores de Vergara.

Anuncian de Turin que los voluntarios de Zambianchi que penetraron en territorio romano, han sido presos por orden del gobierno sardo y se está formando causa.

La funcion religiosa que ha costado al industriosa villa de Sabadell en conmemoracion de las almas de los que han succumbido en la guerra de Marruecos, ha sido magnífica: algunos voluntarios catalanes de los que tan heroicamente han combatido en Africa, presidian el duelo, y la concurrencia

a las horas fúnebres fué tan escogida como numerosa.

En el altar mayor habia un magnífico dosel de terciopelo negro y todas las paredes del templo se veian cubiertas del mismo color: al pié del altar habia levantadas unas pirámides laterales que en una se leia: «A los valientes que perecieron en Africa,» y en la otra «la villa de Sabadell agradecida.» en el interior del templo se notaban varios trofeos y algunos medallones en los cuales se leian los nombres de los que perecieron en la gloriosa guerra de Africa. La funcion no pudo ser mas solemne y habia 24 cantantes.

De Tetuan nos comunican con fecha 22 las siguientes curiosas a la par que importantes noticias:

«Ayer entraron en esta, conducidos por el Chebil, los diez y seis prisioneros que teniamos en Fez, entre los cuales figuraba el capitán graduado de Arapiles D. Felipe Rocamora, cuyo estravío mental parece indudable. Venian todos de Tánger, socorridos con diez duros y vestidos con buenas ropas de moro. Nos han referido detalles muy curiosos acerca de su prision, y los hemos recibido con grandes muestras de alborozo. El general Rios los ha destinado desde luego a sus respectivos cuerpos. Hé aquí sus nombres y graduacion:

Don Felipe Rocamora, capitán graduado, procedente del batallon de Arapiles; Vicente Asorich, soldado de Ciudad Rodrigo; Rafael Navarros, id.; Nemesio Planas, cabo de caballeria de Villaviciosa; José Corte, soldado de id.; José Santos, cabo de Zamora; Vicente Vile, soldado de id.; José Ramirez, soldado de caballeria de Borbon; Antonio Pesquero, soldado de caballeria del Rey; Manuel Salazar, soldado de los Tercios Vascongados; Jaime Triche, soldado de Asturias; Miguel Martinez, soldado de Artilleria; Francisco Arenas, soldado de Saboya; Francisco Olano, Tercios Vascongados; Manuel Lopez, de la clase de brigadero; Francisco Cereso (confundido).

Manana esperamos al Jetib con la ratificacion del tratado de Paz, verificándose en seguida el cange, en cuyo caso el domingo ó lunes regresarán esa corte los señores Garcia y Ligués.

Solicito siempre el general Rios en proporcionar algun solaz a este ejército de ocupacion ha hecho que se construya un teatro de verano, y se espera una compañía de zarzuela que se cree principiara a funcionar el 7 del mes próximo festividad del Corpus.

La salud publica continúa en buen estado, y tanto es esto así, que segun he oido, el general Rios piensa mandar venir a su señora é hijos.

Asegúrese hoy que el gobierno marroquí tiene resuelto entregar una crecida suma de la indemnizacion tan luego como se lleve a cabo la ratificacion.

El dia 1.º de junio próximo saldrá del puerto de Santandar para la Habana, la fragata Cubana, y conducirá la correspondencia para la isla de Cuba, que se deposite en los buzones de esta corte hasta el 28 del corriente.

La supersticion en Finlandia, leemos en la Gaceta du Nord, ha llegado a tal extremo, que las autoridades locales se ven precisadas a emplear los medios mas rigurosos para combatir los perniciosos resultados que produce. Los que se titulan hechiceros recorren todo el país socorriendo a los campesinos en sus enfermedades, é interviniendo en sus

querellas, y aun en sus asuntos domésticos. Últimamente una anciana fué herida de muerte por uno de estos malhechores, que pretendia sacarla los diablos del cuerpo.

Un descubrimiento geológico, en extremo curioso, ha tenido lugar estos últimos dias en la municipalidad de Ectot-Lambea, canton de Yerville, distrito de Rouen, debido a unos obreros que trabajaban en los cimientos de la nueva iglesia de aquel municipio. Consiste este hallazgo en una piedra de sílice de 30 centímetros de circunferencia, en cuyo interior hay una cavidad en que aparece un grabado representando con bastante propiedad una pequeña imagen de la Santísima Virgen: no se vé en él huella alguna del cincel del escultor, pudiendo asegurarse que esta Virgen es obra esclusiva de la naturaleza, que algunas veces se complace en presentar rarezas de esta clase. Desgraciadamente la piedra ha sido rota en dos pedazos por el albañil.

El emperador Napoleon ha dado orden al mariscal duque de Mac Mahon de ir a cumplir al príncipe regente de Prusia en su nombre. El príncipe habrá salido el 21 de Berlin para asistir a la inauguracion del ferro-carril de Saarbruch a Trével.

Se le ha concedido pension con la cruz y placa de San Hermenegildo, al brigadier de artilleria de marina D. Andrés Carranza y Zubira, al comandante de infanteria D. Vicente Causa y Renoy, y al brigadier subinspector de artilleria D. Juan Herrera Dávila y Alvear.

Segun anuncio publicado por la Gaceta, el 1.º de setiembre se dará principio a los exámenes de ingreso a la escuela especial de ayudantes de obras públicas.

Se va a formar en Barcelona un batallon de Guardia Civil veterana, á imitacion del que hay en Madrid, á cuyo efecto se ha invitado ya a los que hayan servido en el ejército ó en la Guardia Civil.

El 23 se arrojó un artillero desde la muralla de Atarazanas de Barcelona, y enseguida aun tuvo valor y fuerza para zambullirse en el agua, de donde pudo ser estraido con vida. Segun indicios, ya se le habia observado alguna aberracion en sus facultades mentales.

En las escavaciones que se han practicado para el nuevo empedrado de la calle de San Miguel y sitio denominado plaza de Santa Magdalena de Manresa, se han encontrado unas sepulturas de estraña rareza, abiertas en la roca, conteniendo algunas de ellas huesos humanos, y segun consta en datos que se poseen, la referida plaza servia, hará unos seiscientos años, para cementerio. ¿Quiénes serian los enterrados allí?

De Manresa dicen que ya se han practicado los estudios necesarios para construir un puente que enlace dicha ciudad con la estacion del ferro carril.

Los ingleses niegan la noticia que ha corrido por Europa, de que dos fragatas de guerra protegieron el desembarco de Garibaldi. Dicen que los cruceros napolitanos lo pudieron impedir, pero que no lo hicieron por motivos ignorados que se suponen misteriosos. Una relacion hemos visto, que si es exacta y los explica sencillamente. Aseguran que los vapores de Garibaldi, desplegaron bandera inglesa y llevaban sobre cubierta a tropa con uniforme encarnado. Los napolitanos la creyeron de aquella nacion, que iban

alguna, y volvió a los pocos minutos para conducirnos a una habitacion calentada, que parecia un estable, donde habia hombres y mujeres durmiendo sobre paja.

Una hora aguardamos con paciencia; los que dormian despertaron, llevaron nuestros caballos a la cuadra y a nosotros a un gran salon, donde se presentó un hombre grueso y ancho de hombros, con grandísimos bigotes, llamado el señor Horodok.

Dirigió la palabra á Agata primero en ruso y despues en polonés, pero como ignoraba estos dos idiomas, respondió en francés y alemán sin poderse hacer entender. Yo quise hablar por ella, pero me ordenó que guardara silencio. «Tu no eres rusa a pesar de tu traje,» dijo, y hablando al oido de uno de sus criados, llevaron a Agata fuera de la habitacion. Inútiles fueron mis protestas contra esta conducta singular.

«Yo conozco a Vds bien!» exclamó aquel hombre horrible. Vds. se han fugado de San Petersburgo. Desde el principio lo sospeché.

Estas palabras me colmaron de angustia. Ya me creí descubierta, delatada, prisionera y conducida á San Petersburgo. Yo decia que Agata era hermana mia, referi nuestra aventura en la noche pasada, y de qué manera habiamos perdido á nuestro padre en el bosque. Hice ofertas para que le buscasen. Aquel hombre movía la cabeza y me llevó a un cuarto inmediato donde vi entrar á Horando á la pobre Agata. Sirviendo de

nuestras fuerzas. Nadie nos conocia en el país, raras veces visitado por los viajeros; y esto hacia mas grato nuestro descanso pues gozábamos de un hermoso sentimiento de seguridad.

Aceptamos con mucho gusto. Janinsky parecia estar encantado, como si él debiera ser el agradecido, en lugar nuestro. «Son muy contadas las veces,» exclamó, que puedo disfrutar aquí del trato de personas distinguidas. A no haber visitado otros países y creado necesidades de cierto género, me encontraría muy bien aquí entre mis vecinos, cuyos goces mayores son, la caza, el juego y la bebida. En el dia me sucede que vivo aquí como un extraño. La muerte de mi padre me constituyó en heredero de sus bienes; pero mas ó menos pronto me desharé de ellos, para establecerme de nuevo en Viena ó en Dresde, si el cielo no me depara en alguna hora feliz una amable compaña para toda la vida, que anime mi soledad.

Janinsky era un buen mozo, á quien sentaba admirablemente el traje nacional de Polonia que llevaba. Hablaba el polonés, el francés y el ruso, amaba la música y tocaba perfectamente la flauta y el piano. Tenia una pequeña biblioteca; pequeña pero escogida de autores latinos y franceses. No debiamos, por tanto, padecer fastidio en el castillo de Faninsky: yo leia. Agata que toca el piano con perfeccion suma, acompañaba la flauta de Faninsky; Herbert escribía y estudiaba los mapas.

to se agradece encontrar hospitalidad y mas en un país tan salvaje como este.

Le dimos las gracias por estas atenciones y Herbert sacando su pasaporte y mostrándoselo añadió: «Para que Vd. sepa quién es, somos examine Vd. ese documento. En él podrá Vd. ver que soy un noble francés que me llamo Lubordé, y que estas dos son hijas mias. Los trages que llevan son caprichos de muchachas en los que he consentido con gusto. Yo me felicito que la casualidad me haya proporcionado el conocer á una persona tan apreciable como Vd.»

Janinsky revisó el pasaporte y se escusó por no habernos tratado antes con mas respeto, pues los trages que llevamos, le habian hecho pensar que éramos de la clase media. Mandó poner un cubierto para Agata y desde entonces cambió mucho hablándonos con respeto y seriedad.

Mas falta nos hacia el sueño y el descanso que la comida. Una criada nos llevó á Agata bajo la salvaguardia de los antepasados de nuestro noble, pues todas las paredes de nuestra habitacion las adornaban sus retratos muy estropeados por los estragos del tiempo.

Herbert entró al dia siguiente con el convite de nuestro amable huésped, para que permanecéramos allí algunos dias, á fin de que nuestros caballos pudieran descansar. El tiempo era mas tormentoso que hasta aquí y nosotras mismas necesitábamos reparar

interprete un hombre que hablaba chapurrao el alemán, habia tomado de nuevo declaraciones de ella el señor de Horodok y como ella habia dicho que era una doncella, criada de mi padre, aumentaron las sospechas del tirano del pueblo, con la contradiccion de nuestras declaraciones.

Nos trataron como prisioneras desde entonces, sacaron nuestros efectos del trineo, nos trajeron de comer y nos dejaron encerradas hasta por la tarde. Supimos que nuestro carcelero habia salido de casa con sus amigos y quisimos aprovechar su ausencia para escaparnos, pero sin Herbert ¿dónde íbamos? no habia mas remedio que resignarnos con nuestra suerte.

Ya bien entrada la tarde oímos los que habian vuelto á la cacería, y por el ruido de platos y vasos que habia en un cuarto inmediato y las risotadas, se conocia que sacaban alegremente su hambre y apagaban su sed. La voz de Horodok, que me era conocida y que sobresalta, me causaba miedo pero al distinguir que decia que probablemente nosotros seriamos espías de Suecia, ó vándalos fugados de San Petersburgo, me tranquilicé un poco. Pensaba enviarnos acompañadas del viejo, que decíamos ser nuestro padre, al pueblo de Rusia mas inmediato. ¡Con que segun esto habian encontrado á Herbert!

En esto entraron en la pieza que ocupábamos, todos aquellos hombres animados por el vino y los licores. Reconvine á Horodok

destinada á Malta: y cuando se apercibieron del error era ya tarde para corregir las consecuencias.

No comprende La España por qué al señor vizconde del Cerro, gobernador civil de Alava, se le ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica.

Prescindiendo de que al vizconde le corresponde por su clase la gran cruz y de que á nadie bajo este punto de vista habrá sorprendido seguramente que se le haya concedido, prescindiendo de esta circunstancia decimos, que solo La España aparenta ignorar los servicios prestados por el gobernador civil de Alava á esta situación, á la cual sirve no solo con celo sino con desinterés (pues nadie ignora que fué el primer empleado de España que renunció á su sueldo durante la guerra de Africa), á la Reina y al país, dando pruebas palpables de patriotismo en varias ocasiones, desde que en 1834 emprendió la carrera de las armas.

El depósito del regimiento francés 4.º de línea que desde su regreso de Africa ha permanecido hasta hace pocos días en Antives, va marchar en pos de sí la decana de las cantineras de Francia: madama Teresa Jourdan, viuda de Patru, nació en Besançon en 1765 y es de edad de 95 años. A los 14 entró en calidad de cantinera en el 4.º de línea, al que nunca ha abandonado. Casó con el capitán Patru que fué muerto en 1812, en la batalla de Lutten: á la muerte de su marido, volvió á cojer el bidón (barrilete que llevan las cantineras) que ha conservado mientras la edad le ha permitido servir la copa de consuelo á los militares. Sin embargo de sus 95 años madama Patru no tiene enfermedad alguna, y goza de todas sus facultades físicas y morales. Vive de una pequeña pensión que la suministran los oficiales del cuerpo en reconocimiento de los servicios que tiene prestados al 4.º de línea.

La hoja de servicios de esta nonagenaria, es de las mas hermosas, porque ella ha hecho con su regimiento las campañas de Egipto, de Prusia, de Polonia, de Silesia, de Baviera, de España, de Rusia y de Africa de 1830 á 1834. Después ha vuelto á Argel, de donde ha regresado hace dos meses.

Ayer han ingresado en la Caja de aborros 123,854 rs. va., depositados por 2,135 individuos, de los cuales 73 han sido nuevos imponentes. Se han devuelto 103,812 rs. 44 céntimos, á solicitud de 94 interesados.

El presbítero D. Leandro Lara y Arbelo ha sido nombrado capellan del batallón provincial de Lanzarote en las islas Canarias; también ha sido nombrado capellan del regimiento de caballería de España, noveno de lanceros, D. Nicolas Gutierrez y Carrara.

Ha sido nombrado capellan castrense del castillo de Bolloer el presbítero D. Gerónimo Vich.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobada una propuesta del tribunal supremo de Guerra y Marina para cubrir tres vacantes que han resultado en la pensión de cruz y plaza de San Hermenegildo.

Parece que al día siguiente de haber tenido lugar en Riudoms el horrible asesinato de la desgraciada mujer de que hablamos días pasados, fué aprehendido el asesino de aquella inocente víctima. Dices que es un vecino del mismo pueblo, bastante acomodado, y que un arrebatado de celos le inclinó á cometer tan espantoso crimen.

Entre las defunciones ocurridas el día 23 en Málaga, se cuentan las de dos personas de 74 años, una de 80, una de 90 y otra de 97.

Las obras del canal de Urgel adelantan rápidamente. En la actualidad se hallan ocupados en las mismas 11,973 trabajadores, en esta forma: braceros, 9,226; operarios de oficio, 555; confinados, 1,512.

El puerto de Valencia se ve atestado de multitud de buques de todos pabellones, y reina en él un movimiento desconocido hace diez años.

El duque de Saldaña habrá regresado ya á esta fecha á Lisboa.

Se asegura que la inauguración del ferro-carril de Zaragoza hasta Lérida tendrá efecto el jueves 31 de este mes. Desde el 1.º del siguiente junio el servicio de diligencias estará en combinación con el de la nueva línea. Es lícito que la vía de Madrid á Zaragoza lleve trazas, á juzgar por la lentitud con que caminan las obras en la seccion de Guadalajara á Jadraque, empezadas hace tres años, de ponerse en explotación lo mas pronto allá por el año 1870.

El lunes 21 del corriente se celebró la junta general de los accionistas de la Sociedad Española de Descontos bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Ventura Gonzalez Romero, vice-presidente del consejo de administración.

Las operaciones de esta sociedad durante el año último, giraron, según la Memoria leída en dicha junta, sobre las cantidades siguientes:

Descontos, 27,932,760 reales; préstamos, 1,470,517; depósitos, 1,020,000; cuentas corrientes, 160,794,836; negociaciones y giros, 45,712,334.—Total, 236,930,227 reales.

El beneficio obtenido durante dicho período asciende á reales vellón 810,254 que se repartieron de la manera siguiente: para cubrir los gastos generales, 323,238; para el fondo de reserva, 19,400; para los intereses del semestre pagado en 1.º de enero, 15,617; remanente para el próximo ejercicio, 810,254.

En la noche del 22, á distancia de una legua de Igualada, encontraron dos guardias civiles dos sujetos de mala catadura á quienes pidieron sus cartas de vecindad. Estos, poco dispuestos al parecer á dar satisfacciones á la justicia, arrojaron á los guardias bajo pretexto de presentar los documentos, y acometidos impensadamente trabaron una lucha en que uno de los guardias salió con algunos rasguños en la cara; pero este, descargando un fuerte calatazo en la cabeza de los agresores, parece, por los surcos de sangre que dejó que saldría muy mal parado de la refriega.

A favor de la oscuridad de la noche y de la altura de los trigos, ninguno pudo ser habido pero sí dejaron en el campo una cachucha y una pistola. Dices que á no muy larga distancia había una pandilla *ejusdem generis* cuyo objeto, después de muerta la susodicha pareja de guardias civiles, era robar á los viajeros que de Igualada salen con el coche para Barcelona.

Desgraciadamente, añade la correspondencia de Igualada que esto refiere, la escasez de guardias civiles para servicio tan penoso como el que prestan, pues los que hay en esta villa, única fuerza armada, no pasan de seis individuos y un capitán, hace que no puedan acudir fácilmente al auxilio en trances de esta naturaleza. Afortunadamente la gente del campo y de las poblaciones está en el mejor sentido, y al toque de somaten acuden presurosos como sucedió ayer y hoy que lo hemos tenido en estos alrededores.

El último cuaderno de la revista holandesa, titulada *Geillustreerd stuyvers magazyn*, publica los siguientes pormenores acerca del número de imprentas, periódicos y demás publicaciones en diversos países.

Hay en Francia 1,037 imprentas con 9,000 cajistas, 3,000 impresores y 900 correctores ó revisores de obras.

El total de imprentas en Londres solamente es mas considerable que en toda Francia.

En Bélgica salen á luz 242 publicaciones diarias, en Inglaterra 270, en Francia 290, en Prusia 70, en España 54, en Austria 40, en Suiza 28, en Portugal 15 y en Dinamarca 14; de suerte que el número de publicaciones diarias en Europa es de 2,000, y en las restantes partes del globo de 1,500 próximamente, de las cuales la mitad proceden de los Estados-Unidos de América. Si esta república no hubiera sufrido la crisis económica que interrumpió el movimiento tipográfico, indudablemente hubiera contado hoy 500 publicaciones diarias, es decir, mas que en todos los países del mundo.

En Holanda es también considerable el número de publicaciones, puesto que en 1838 ascendió á 212 cada día, pudiendo decirse que la mitad de ellas nació en los cinco últimos años, especialmente desde 1834. El año de 1839 teniamos 78 periódicos semanales, 32 que salían á luz dos veces á la semana, 12 tres veces, uno cinco veces, y 16 diarios; contándose 286 imprentas y 39 establecimientos litográficos, 908 librerías, 90 depósitos de publicaciones musicales y artísticas.

Por lo que toca á España, podemos asegurar al *Geillustreerd stuyvers magazyn*, que son completamente falsos sus datos estadísticos, pues pasan de 109 las publicaciones que diariamente se reparten, incluyendo en este número las que salen á luz en nuestras colonias.

En la sesion celebrada ayer por los socios de número del Círculo económico español bajo la presidencia del senador del reino señor marqués de San Felices, se acordó nombrar una comisión que estudiase la cuestion de cereales: hubo un animado debate sobre este asunto, en el cual tomaron parte los señores Cerrageria, Marquez Navarro, Prats y Soler, Morquecho, Morales, San Pedro, Roman Leal, Menendez de Lurca, Barco, Malo y Torrijos: La sesion estuvo muy concurrida.

Tres mil quinientos jornaleros se ocupan actualmente en los trabajos de esplanacion del trozo de línea férrea portuguesa que va desde Santarem á la frontera española.

Como desgraciadamente en España no deja de tener importancia la cuestion de si conviene ó no abolir las fiestas taurinas, damos á continuacion la proposicion presentada en la alta Cámara portuguesa por el marqués de

Niza y el informe de la comision. Dice la primera:

Artículo 1.º Desde 1.º de enero de 1861 quedan prohibidas las corridas de toros bajo cualquier pretexto ó denominacion. Art. 2.º Mientras no se establecieren corridas de caballos, con cuyo producto se indemnize á la casa pia del déficit que en sus ingresos deje la plaza de toros de Lisboa, queda el gobierno autorizado para suplir dicho déficit aumentando al efecto en dos millones de reis la cifra votada para la beneficencia en el capítulo 8.º del presupuesto del ministerio de la Gobernacion. Art. 3.º Queda derogada la legislacion en contrario.—Sala de sesiones de la Cámara de los dignos pares, 23 de abril de 1860.—Marqués de Niza.

Y dice el informe parlamentario: «Las comisiones reunidas de agricultura y hacienda han examinado con la debida atencion el proyecto de ley, número 14, presentado en la Cámara de los Pares por el digno par marqués de Niza y considerando que la existencia del ganado bravo, cuyo fin principal es el de suministrar toros para corridas, es notoriamente nociva á la agricultura, pues quita á los labradores el estímulo de la cria de ganados mucho mas útiles y propios para la alimentacion; considerando que su conservacion se opone á la cultura y moralizacion de las clases agrícolas; considerando, además que las corridas de toros son espectáculos que disponen y escitan al pueblo á las malas pasiones, embotando su sensibilidad, y que la seguridad pública se altera con frecuencia en las ciudades donde se verifican corridas de toros: son de parecer que el espíritu general del proyecto sea aprobado, quedando prohibidas las corridas de toros, y después de oír al ministro á quien este asunto compete, entienden que deben hacer alguna alteracion en el artículo 2.º de dicho proyecto y que en vez de señalar dos millones de reis de indemnizacion á la casa pia para cubrir el déficit que en sus ingresos debe resultar por la supresion de las corridas de toros, se autorice al gobierno para indemnizar á aquel establecimiento, redactándose el artículo de este modo:

Art. 2.º «Queda autorizado el gobierno para indemnizar, previo acuerdo con la administracion de la casa pia, á la misma casa del déficit que, por las disposiciones de esta ley resulte en sus ingresos.»

«Del producto de las corridas de caballos que deben establecerse se destinará una parte á aquel establecimiento de beneficencia ó á cualesquiera otros.»

Todo lo demás como en el proyecto.»

Sala de comisiones 25 de abril de 1860.—Marqués de Ficalho.—José Maria Eugenio de Almeida.—Francisco Simoes Margiuchi.—Joaquin Larcher.—Vizconde de Algés.—Marqués de Niza.—Tomás de Aquino de Carvalho.

El actor D. Joaquin Arjona debe hallarse ya en Madrid de regreso del Ferrol.

Del 13 al 19 del corriente circularon por el ferro carril de Barcelona á Zaragoza 11,911 viajeros: el total de productos ascendió á 4,840 duros y 916 milésimos.

El número de pasajeros que circularon por el ferro carril de Barcelona á Granollers y Gerona durante el mes de abril último ascendió á 32,748: el total de productos ascendió asimismo á 10,963 duros y 949 milésimos.

Se ha publicado el estado demostrativo perteneciente á 1859, de los expedientes incoados, resueltos y pendientes de tramitacion en la secretaría del ayuntamiento de esta corte. Según la relacion estadística á que nos referimos, se han celebrado durante el año de 1859, 46 sesiones ordinarias, en las cuales se han adoptado 1,230 acuerdos, y cuatro extraordinarias, que han producido 17 resoluciones.

Dice una carta de Palermo, que los insurrectos carecian de pólvora, pero que todos los boticarios de los pueblos habían suministrado cuantos ingredientes propios á su fabricacion poseían, y los campesinos las cubiertas de sus camas para sacar algodón con que hacer pólvora fulminante. A falta de plomo, se empleaban piedras para hacer balas. La excitacion era grandísima, y el pueblo se mostraba dispuesto á los mayores sacrificios.

Otra carta de Nápoles que cita *El Horizonte*, confirma esto mismo, y añade que el clero y las mujeres son en Sicilia los agentes mas activos de la insurreccion, cuyos jefes parecen ser el baron de Santa Ana, los hermanos Polizzi, el marqués Constantino y Bentivegna, hermano de uno que fué fusilado por causas políticas en 1856.

La construccion de obras públicas ha recibido un impulso extraordinario desde que terminó el invierno y es inmenso el número de jornaleros que tienen asegurada su subsistencia, ya en carreteras, ya en ferro-carriles, ya en edificios particulares: en todas las provincias de la Península prosiguen con

actividad las construcciones. La compañía de ferro-carriles portugueses ha dado tambien ocupacion á muchos brazos.

Dice un periódico que han empezado en grande escala los trabajos de esplanacion en el trozo del ferro-carril de Málaga á Córdoba, que media entre la primera de dichas capitales y Cártama y en las inmediaciones de la venta de Santa María.

En la junta general de accionistas del ferro-carril de Córdoba á Sevilla celebrada el 22 del corriente se acordó y aprobó un reparto de 11 francos 60 céntimos, ó sean 44 reales 8 céntimos por accion para complemento del dividendo correspondiente al año anterior.

Ya han comenzado los trabajos de esplanacion de la línea férrea de Lisboa á Oporto, cuya estension total es de 217 kilómetros.

El día 23 celebraron junta general los accionistas del ferro-carril de Sevilla á Jerez, y de Puerto-Real á Cádiz, bajo la presidencia del diputado á Cortes Sr. D. Juan Pedro Muchada.

Han debido llegar ya á Alicante, todos los tubos, candelabros, faroles y demás aparatos para el alumbrado de gas, con cuya remesa se habrá completado cuanto se necesitaba para dicho objeto.

Parece que los trabajos del ferro carril de Barcelona á Sarriá adelantan con mucha rapidez.

Un nuevo faro alumbrará las costas de Mallorca, acabado que sea el definitivo proyecto del que se trata de establecer en el cabo Formentor. La colocacion de este faro será en extremo ventajosa para los buques, y no son pocos, que se vean precisados á atravesar el canal de Menorca en una noche de tempestad, que allí son muy frecuentes.

Ha fallecido en Mallorca, después de siete días de enfermedad, y á la edad de 86 años, el Sr. D. Andrés Valls, cónsul general de los Países Bajos en aquellas islas, decano del cuerpo consular, pues que su nombramiento data del año 1817.

Ayer noche SS. MM. se sirvieron recibir en audiencia particular al señor ministro plenipotenciario de la Gran Bretaña, con su señora, é igualmente al de Méjico, quienes acompañados del señor introductor de embajadores, y ausentándose temporalmente de esta corte, ofrecieron á SS. MM. el homenaje de sus respetos, los que fueron acogidos con el mayor real y benévolo agrado.

La sociedad de Crédito Valenciano, constructora de las obras del puerto de Valencia, sigue trabajando con actividad, según la *Gaceta de los caminos de hierro*, en el establecimiento de la via del muelle á las canteras del Puig, importante obra auxiliar de los trabajos del puerto. Se halla ya esplanada la via en toda su estension, y la colocacion de los rails alcanza ya hasta las cercanías de la acequia de Vera. En breve quedará terminado el puente de madera sobre el barranco de Carraixet, que es la única obra de este género de algunas proporciones que exige la via, y la sociedad dejará terminada su obra dentro de un breve plazo. En los talleres de la sociedad se están construyendo los wagones necesarios para la conduccion de piedras.

Los infatigables editores Sres. Manini hermanos, están dando á luz dos interesantes novelas que no solo llaman la atencion del público por el texto, cuyo mérito literario justifica la reputacion de sus autores, sino por las excelentes láminas que las adornan, y por su estremada baratura.

Las obras á que nos referimos son los *Mohicanos de Paris*, de Alejandro Dumas, y el *Tropador*, de Ortega y Frias. Los señores Manini con sus ediciones populares ilustradas han conseguido armonizar el buen gusto con la economía poniendo al alcance de todas las fortunas obras cuya adquisicion no se hacia antes sin grandes desembolsos.

Apenas se ha publicado por el ayuntamiento de Alicante el edicto abriendo el pago del primer dividendo de las acciones del empréstito reintegrable, para la mejora del viaje de las aguas de la Casa Blanca, cuando los accionistas se han apresurado á hacer efectivas en la depositaria de propios las cuotas respectivas.

Hoy, como habiamos anunciado ya, se ha verificado la procesion de la real archicofradia de la Virgen de la Salud, para distribuir la comida á los enfermos del hospital de la Princesa. Detrás de un piquete de la Guardia Civil veterana, eran conducidas seis magníficas hollas con la comida, cuatro grandes vasijas con el vino, cestos de pan y vistosos canastillos con frutas, rosquillas, hilitas y flores. La imagen de la Virgen lucia el precioso manto, regalo de S. M., que como hemos dicho á nuestros lectores es encarnado, de tisú y oro.

El refresco con que fué obsequiado el primer batallon de Almansa, á su entrada en Aranda, fué espléndido y compuesto de muchos y variados sorbetes, bebidas heladas, dulces de almibar, flanes de diversas especies, chocolate y ponches: las mesas estaban adornadas con ramilletes de dulce bien trabajados y vistosos, surtidos de bandejas con cigarros habanos, todo muy abundante; concluido el refresco, el coronel del cuerpo, que llegó á dicha cabeza de partido la mañana del 22, tomó la palabra en nombre del regimiento de su mando, significando su completa y eterna gratitud por el entusiasmo recibimiento hecho al batallon, concluyendo, cual corresponde á un jefe militar, victoreando á nuestra augusta Reina, al alcalde y municipalidad de Aranda, á sus autoridades, á su digno clero, jefes y oficiales del cuadro provincial y personas notables, y por último á todos los habitantes.

Significó el alcalde dando otros vivas, y cerró el acto el párroco, quien representando al clero, puso en relieve el valor, heroísmo, disciplina y sufrimiento del ejército de Africa, los triunfos y victorias obtenidas, y concluyó con probar que el éxito no podia ser otro, puesto que la guerra se hizo bajo los auspicios de la Inmaculada Patrona de la feliz España, católica por excelencia.

Se han concluido las obras de la nueva cárcel de Jaen, que es un edificio claro, seguro, capaz y ventilado, y se trabaja en la creacion de un presidio correccional, contiguo al mismo local.

### TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 25.—Las alturas que ocupan los garibaldinos distan seis millas de Palermo. Apenas las ocuparon hubo una accion sin resultado definitivo. Las tropas reales volvieron á Palermo.

Nápoles 26 por la noche.—En la madrugada anterior hemos batido y dado alcance (1) á los rebeldes que han tenido grandes pérdidas. Otra columna seguia avanzando hácia Piana.

París 28 (2).—Llamamos la atencion de Vds. sobre un artículo en favor de la anexion de Nápoles al Piemonte.

Otro DESPACHO de Nápoles del 27, y remitido por el ministro de España, dice lo siguiente:

Anteayer han sido batidos los insurrectos en Piana. Garibaldi se ha retirado hácia Cortegno.

Ayer no ocurría novedad ni en Centa ni en Tetuan.

El vapor trasporte *Alava* fondó esta mañana en el puerto de la Coruña.

Esta mañana había bastante marejada en el Estrecho.

Hoy ha estado ligeramente indispuerto el presidente del Consejo de ministros.

Hoy hemos tenido el gusto de abrazar á nuestro querido amigo el Sr. D. Diego Coello y Quesada, ministro plenipotenciario en Turin y diputado á Cortes.

A consecuencia del descubrimiento de monedas falsas hecho en Alcoy, se ha reconocido la casa de Rafael Jordá de aquella vecindad, y ha dado por resultado el hallazgo de 190 piezas de cobre dorado, del tamaño de moneditas de 20 rs., cuyo anverso tiene el busto de Carlos III. D. G. hisp. R. 1786, y en el reverso las armas de León y Castilla con el toison, siendo el peso de cada una de dichas piezas de 26 granos. Reconocidas también las casas de Rafael Seva y su hijo, se han hallado 617 piezas de metal blanco, cortadas, del tamaño de monedas de 2 reales de plata, cuyo peso es de 28 granos cada una; 50 piezas del mismo metal, de iguales dimensiones y peso á las anteriores, acuñadas ya como monedas de dos reales, con la inscripcion en el anverso de *Philippus V D. G.* y en el centro las armas reales: en el reverso *Hispaniarum Rex* 1731, y en el centro cuatro cuarteles con castillos y leones. Se han recogido además varios útiles y aparatos para la fabricacion de la moneda, y 19 libras y 13 onzas de tabaco picado.

Se hallan presos los indicados sujetos á disposicion de los tribunales.

En el Bolsin de hoy quedaban el consolidado á 48-00 y la diferida á 33 10

(1) *Batu chasse* dice el original redactado en francés.

(2) No sabemos sobre qué artículo nos llama la atencion nuestro correspondiente telegráfico. Es muy posible que en este despacho se haya omitido involuntariamente una palabra, la del periódico que publica el artículo anexionista.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Maximino, obispo y confesor. Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en el oratorio de la calle de Valverde, en donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde terminará el Sencario de Donces del Espíritu Santo, predicando D. Patricio Ramírez.

Raciones de música.—Un fondista francés establecido en París, hombre hábil que tiene por sistema sacar partido de todo, andaba hace pocos días muy preocupado, pensando como podría utilizar la música militar que por las tardes suele amenizar el paseo donde tiene su fonda. Por fin acababa de dar en el quid, cuando se presenta un inglés con su familia y pide cinco cubiertos. El inglés y su familia se despatcharon a su gusto, y se desahacían en elogios de aquella fonda, al mismo tiempo que oían con satisfacción las piezas escogidas de la banda militar.

Terminada la comida, el inglés pidió la cuenta. Nuestro fondista creyó llegado el momento de realizar su plan, por vía de ensayo, y en la cuenta hizo figurar este curioso artículo: Música para cinco personas, a 3 francos cada una, 15 francos. El inglés pagó y se dispuso a salir; al pasar por delante de un mostrador, donde se hallaba el dueño de la fonda, se acercó muy gravemente a este y le dijo: Mañana volveré a comer aquí, porque no se come mal; pero haga, Vd. el favor de no servir música mas que para uno.

Últimas modas.—Los volantes y los amantes, se usan de dos para arriba. Las novias y las balanzas se inclinan al pesto, esos, al mayor número de onzas. Las navajas de afeitar y las murmuraciones, muy afiladas y cortantes. Los sitios para cazar y el sosten del lujo, con muchas trampas. El peinado y las protestas de amor, se usan muy abultados por fuera y vacíos por dentro. Los vestidos y el corazón con muchos pliegues. Algunas elegantes empiezan a usar dentro de su casa chaqueta y calzones.

Esta moda no gusta a los hombres. La antigua acción de Judas de besar para engañar mejor, está muy de moda en nuestros días. Las jaquetas y la correspondencia amorosa, se usan muy activas. Las veces de los pianos y los amantes, se buscan amañados. El mal de nervios y el desinterés, se usan fingidos. Las caras de las señoras y las fachadas de las casas, se usan muy pintadas. Las abanicos y los juramentos, quebradizos. Las sombrillas y los maridos, manabiles. Los alcachofas y los mirriñiques, muy abultados, pero con poca carne.

El Quijote microscópico.—Un modesto y joven caligrafo de Toledo, llamado D. Agustín Rodríguez Mata, de cuyos admirables trabajos recordamos haberse ocupado mas de una vez la prensa, está concluyendo de copiar íntegro y en caracteres perfectos El Quijote en un solo pliego de papel de marca española o lo que viene a ser lo mismo, en un librito de fumar. En este asombroso trabajo ha empleado el Sr. Rodríguez Mata dos años y ha consumido la mitad de su vida. Es un ejemplo de perseverancia que será lésima no sea dignamente recompensado.

Los empiricos.—El dentista Sr. Benete acaba de publicar unas Observaciones sobre las enfermedades de la boca, muy bien escritas. Hé aquí como retrata el dentista empirico, cuyo retrato es el del empirico de otros muchos profesores: el empirico, al contrario del hombre de ciencia no perdona medio de dar publicidad a lo mismo que él no comprende, valiéndose ya de la prensa, ya de los anuncios particulares, pero todo acompañado de la exajeración y el charlatanismo. Su intención no es desempeñar la profesion como dicta la conciencia, es solo el lucro que le proporciona su audacia, su ignorancia y su ambicion.

De esto resulta que hábiles dentistas y distinguidos profesores son mirados con la misma indiferencia que los empiricos; porque estos, degradando el arte hasta el estremo, se valen de medios poco decorosos, tales como ejercer la facultad en medio de las plazas, llegando por este medio a ser considerados, no como artistas ni profesores, sino como ambulantes litiriteros. Mucho más diría el Sr. Benete sobre la manera que tienen los empiricos de comprender las leyes del decoro si supiera el hecho siguiente ocurrido en Madrid dos años hace. Una señorita fué acompañada de su criada a que uno de esos empiricos le sacara una muela que la hacia padecer horriblemente.

Sacósele el dentista y la mandó volver si se sentía mal, designándole la hora. La paciente re sintió, en efecto, muy mal, y medio loca de dolor, acudió al dentista yendo sola, pues vivía en la vecindad. El dentista, que a la sazón estaba solo, tuvo la audacia de faltarla al decoro de palabra y hubiera faltado de obra a no huir la infeliz llena de indignación y espanto, de cuyas resultas su dolencia se agravó de tal modo que estuvo a punto de costarle la vida.

Curatos.—En el obispado de Salamanca se hallan vacantes y deben proveerse por oposición los siguientes: De término.—Aldesaca de Armuña, Villagudino. De segundo ascenso.—San Pedro de Ledesma, Palencia de Negrilla, Santa María de los Caballeros de Salamanca, San Miguel de Alba, San Mateo de Salamanca, Villaflores, Linares, Golpejas, Carnero, Salvatierra, Peñalba, San Roman de Salamanca.

De primer ascenso.—Aldesaca de la Frontera, Villamayor, Santo Tomás Canturiense de Salamanca, Ejeme, Gomecillo, Canillas de Abajo. De entrada.—Zafra, Rodasviejas, Castañeda, Gema, Molinillo, Gallegos de Huebra, Pinedas, Monleon, Pedraza, Aldesaca de Alba, Pelayos, Valverde, Iruelos, Vilvis, Pellarodríguez, Huerta, Arroyomuerto.

Obras de reparación.—Han principiado las que eran indispensables para blanquear la parroquia de San Ginés, restaurar sus pinturas y ejecutar en ella varias reformas de utilidad y ornato. Con este motivo y hasta que vuelva a abrirse al público la iglesia, se ha establecido el servicio y culto parroquial en la capilla del Santísimo Cristo, a la que tambien se ha trasladado la imagen de María

Santísima venerada en la Medalla Milagrosa, según tenemos ya dicho.

Almanaque médico del mes de junio.—De un periódico médico tomamos el siguiente: «En lo general el tiempo que ha hecho en la segunda quincena de mayo, es el que suele observarse en la primera de junio, así como en la segunda de este mes es el que acostumbra a reinar en la primera decena de julio. Teniendo en cuenta este antecedente, que rara vez falla, es muy posible que en los primeros días de junio observemos un tiempo revuelto, aunque no estremadamente caloroso, cual se advierte en los últimos de mayo, en que se eleva la temperatura hasta 23 y 30° del termómetro de Reaumur, si bien esto no es constante, pues hay ocasiones en que desciende la columna termométrica hasta 12°. Manténesse la presión atmosférica a las 26 pulgadas y de 2 a 6 líneas, y en la sequedad ó en la variable, aunque no falta alguna que otra tempestad en la que no escasean los truenos y el granizo. Los vientos mas constantes soplan del 3.º y 4.º cuadrante, y la atmósfera está despejada, sin que por eso deje de haber días anublados, cubiertos y hasta lluviosos.

La estación indicada imprime un sello especial a las enfermedades reinantes, que casi todas son propias del aparato digestivo. Así es, que son frecuentes las indigestiones, si no se observa un buen régimen higiénico en los alimentos y bebidas, las calenturas gástricas y biliosas que degeneran fácilmente en tifoideas si se reúne el calor a la humedad, las intermitentes de toda clase de tipos, las irritaciones gastro-intestinales, que se presentan bajo la forma de diarreas sencillas ó biliosas y aun de cólicos mas ó menos intensos, y las erisipelas, anginas y reumatismos fibrosos y articulares. No es raro observar algunos casos de pleuresías y de pulmonías, particularmente si refresca el tiempo y soplan los vientos del primer cuadrante, cuyas enfermedades, si en todas las estaciones son graves, lo son mucho mas en la presente por ser incongruentes, ocasionando la muerte de varios de los que las padecen, si no se acude con tiempo y se las combate con las medicaciones energéticas y oportunas que aconseja una sana práctica.

En los niños son muy comunes las viruelas y el sarampion, que suelen reinar epidémicamente, y aun a veces se propagan a los que ya las han padecido, aunque sean adultos. La mortandad es bastante limitada en jun-

nio, y a no ser que reine alguna enfermedad epidémica, de que por fortuna hasta ahora no hay el menor indicio, puede asegurarse que el citado mes es uno de los mas sanos del año.

Aholado.—Según la estadística local formada por el ayuntamiento de esta corte en 1859, el número de árboles existentes dentro de la jurisdicción municipal asciende a 41,000, los cuales sirven de adorno a las calles, plazas y paseos públicos, y 7,349 de dominio particular. Si a este número se añade los infinitos plantados en el Retiro, Casa de Campo, Casino, Florida y demás posesiones del real patrimonio, se comprenderá que no es escaso en los alrededores de la corte ese importante recurso tan reclamado por la higiene y por otras infinitas razones convenientes.

Censo de poblacion.—El total de habitantes en todo el espacio que abarca la jurisdicción municipal de Madrid ascendia a 240,933 clasificados por edades de la manera siguiente: 5,949 de menos de un año; 17,992 de mas de 1 a 5; de 6 a 10, 21,062; de 11 a 15, 18,996; de 16 a 20, 21,011; de 21 a 30, 54,309; de 31 a 40, 46,901; de 41 a 50, 27,312; de 51 a 60, 17,089; de 61 a 70, 7,276; de 71 a 80, 2,333; de 81 a 85, 291; de 86 a 90, 173; de 91 a 95, 70; de 96 a 100, 47; de mas de 100 años 5. Los nacimientos ocurridos en el trascurso del mismo año ascendieron a 10,316, las defunciones a 10,166, y los matrimonios a 2,419.

Mejoras locales.—Se halla en proyecto la idea de prolongar la calle del Almendrillo, dándole salida directa a la Cava Beja.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

D. M. L.—Calatayud.—Se le remiten de nuevo... D. A. M. A.—San Cipriano.—Qué mas quisieramos nosotros que saberlo. D. N. de C.—Cuenca.—Concluye en 13 de junio... D. R. M. y M.—Caravaca.—No hay el número que desea. D. F. F. de R.—Madrid.—Mucho lo sentiremos, pero no lo podemos remediar. D. M. T.—Murcia.—Se han agotado. D. M. M. B.—Cieza.—Se le mandarian si los hubiera. Concluye su suscripcion cuando dice la faja. D. M. P.—Tortosa.—Se han recibido.

ANUNCIOS.

PARA MANILA.

La hermosa fragata General Chirruca se hará a la vela desde el puerto de Cádiz a fines del presente mes ó principios de junio. Las magnificas y espaciosas cámaras de este buque, le permiten tomar a su bordo algunos pasajeros que serán tratados de un modo especial por el acreditado capitán D. Juan Vilella. Para pasajes y carga, acúdase en CADIZ: a D. J. Bensusan, propietario del buque. MADRID: Señores Bedoya, Trigo y Compañía, despacho de trasportes universales, Alcalá, 28.—(T. los d. de mayo.)

CASA DE SALUD

ESTABLECIDA CON REAL AUTORIZACION FRENTE DE ATOCHA. En este importante establecimiento se siguen admitiendo enfermos prestandoles los cuidados mas solícitos. A los pacientes de los órganos respiratorios, se les proporciona la fácil y cómoda respiración de las emanaciones de grandes establos de vacas, cuyos admirables resultados se hallan demostrados en los enfermos de esta clase existentes en el mismo. (T. v. m. 3 v. t. 1-1.)

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPAÑIA Y FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. De Barcelona a Madrid. Drogas.—Reales 4 25, y fardier, rs. 6 25 arroba castellana del muelle de Barcelona a la estación de Madrid, y de domicilio a medio real mas. Rubia.—Reales 3 90 y lana, rs. 4 30 arroba castellana, y para los de fuera otros 10 por 100. Plomos.—Reales 55 tonelada, de Alicante a Marsella. Para estos y demas trasportes a todas las estaciones del ferro-carril: Almadén, Bailén, Almagr, Manzanares, Avila, Salamanca, Zamora, Valladolid, Burgos, Leon, Oviedo, Badajoz, etc.; acúdase en Barcelona a los señores D. Daniel Ripol y compañía. Alicante A. Lopez y compañía. Madrid Julian Moreno, Alcalá, 30.

SERVICIOS MARITIMOS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rápida, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella... 32 horas. Valencia a Oran... 16 Madrid a París... 65 Consignatario en Valencia, D. Emilio Fernaud, Mar. 65.

GABINETE ELECTRO GALBANICO

El Sr. Llorente, dentista de cámara de S. A. R. el Sermo. Sr. infante D. Francisco, recibe desde las ocho de la mañana a las cinco de la tarde, Carrera de San Gerónimo, núm. 8, entrada por la de Espoz y Mina, núm. 1, cuarto segundo a beneficio de los heridos de Africa, los domingos de nueve a once de la mañana; y para los pobres gratis, de siete a nueve. En su gabinete electro-magnético, se extraen dientes y muelas auxiliado por la electricidad sin causar dolor en tan delicada operación, y se colocan dientes artificiales desde uno hasta centaduras completas sin ganchos ni resortes y con ellos en oro, plata ó platino de cautuch, para lo cual ha mandado construir en el extranjero un precioso aparato de lo mejor que se han conocido, de cuya materia se hacen dentaduras muy cómodas para la masticación que tan buenos resultados ha dado en este arte, pudiendo hacerlas con la economía no conocida en los demas metales. Para su elaboración ha costado un artista de los mejores del extranjero.—(T. v. m. 5 v. t.)

NUEVA EMPRESA DE CARROS

ACELERADOS DE MADRID A LAREDO Y VICE-VERSA. Sale el carro un día si y otro no. Término del viaje de Madrid a Laredo en tres días; comprende la carrera por Buitrago, Aranda de Duero, Burgos, Villarcayo, Gallangos, La Nestosa a Laredo. Dicha empresa principia a hacer sus servicios el día 1.º del próximo mes de junio de 1860, advirtiendo que los carros llevan sus mayores para el mejor servicio de los viajeros. Admiten asientos, encargos y arrobas a precios arreglados. Administración, en Madrid, calle de la Aduana, núm. 17. Idem en Aranda de Duero, en casa de D. Francisco Bárcenas, (Gandía). Idem en Burgos, en casa de D. Martín Mesonero, en Bejar. Idem en Laredo, en casa de D. Bernardino Alonso, (El Blanco). Madrid, 22 de marzo de 1860.—Juan Diaz. (2 m. 2 t.)

PARA SEÑORAS.

GRAN SURTIDO Y GRAN BARATO DE SEDERIA. ULTIMAS NOVEDADES. Venta por solo nueve días desde el 24 de los corrientes hasta el 2 de junio. Completó y variado surtido de sedería en trages a volantes y género en pieza en todas calidades, clases, colores y precios, desde los mas baratos a los mas ricos, capaces de satisfacer el gusto mas exigente. Confeccion para señoras, últimos modelos de París. Estarán de venta en la calle de Bordadores, núm. 7, cuarto principal, junto a la calle del Arenal, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.—(T. v. m. 6 v. t.)

BAÑOS VIEJOS DE FITERO, NAVARRA.

Desde primero de Junio al treinta de Setiembre se hallará abierto este acreditado establecimiento.

Las aguas de Fitero, que por sus maravillosas virtudes medicinales figuran entre las primeras de Europa, atraen cada día mayor número de enfermos, ansiosos de encontrar con su auxilio la salud perdida. Los concurrentes tienen ocasion de ver todos los años las brillantes curaciones que allí se obtienen, tanto en las parálisis reumáticas gotosas y sífilíticas, como en la litiasis ó mal de piedra, en las caries escrofulosas, clorosis, afecciones nerviosas y en todas aquellas, en fin, para cuya curación se necesitan ya las copiosas evacuaciones de la piel y demás, ya el poderoso estímulo de los preparados salinos ferruginosos, tan abundantes en aquellas aguas.

Usanse tambien allí como coadyuvantes para la curación de las enfermedades de la piel, las aguas sulfurosas de los manantiales inmediatos.

Los paseos que rodean el establecimiento, son risueños y variados. Cada día improvisan los banistas excursiones, ya a la inmediata villa de Fitero para admirar la suntuosa basílica que perteneció a los monges del Cister, ya a las montañas de los alrededores, que ofrecen bellísimos puntos de vista, y ya dan la preferencia a la florida vega que cruza el río Alhama, siempre cubierta de verdura. Nadie ignora la poderosa influencia que ejerce la expansión de ánimo en la curación de las enfermedades.

El servicio de baños es excelente y está confiado a seis personas perfectamente adiestradas, que han merecido los elogios de cuantos los han honrado con su confianza. El establecimiento en los años anteriores, ó sea desde que la actual empresa lo tiene a su cargo, se halla perfectamente amueblado,

ALMONEDA-VERDAD.

La habrá el LUNES 28 Y EL MARTES 29 en la plaza de Santa María, núm. 2, cuarto segundo derecha. Existen entre otros muebles, una sillera de damasco completa, mesas de despacho, elegantes papeleras, mesas, un bañó de lluvia hecho en París sin estrenar, braseros, camas, etc., etc. La almoneda estará abierta de nueve de la mañana a dos de la tarde. A los que lo tomen todo se les hará gran rebaja.—(D. 27, 28 y 29.)

VAPORES CORREOS

DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. Servicio de gran velocidad en combinación con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salidas de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles a las once de la mañana.—Para Malagatos los domingos a las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y C. A.

Plazuela del Angel, 15. Esta empresa está enlazada con sus propias casas de París y Marsella, y tiene corresponsales en todas las principales ciudades de Europa. Se encarga del transporte de equipajes, mercancías y demás para Ceuta a precios arreglados y a plazos regularizados, y tambien para todas las poblaciones del reino, del extranjero y vice-versa a precios alzados y plazos fijos. Tiene establecidos tres servicios para Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania, y dos por la vía de Alicante y otro por el Norte de España, a saber: De París a Madrid, en ocho, quince ó veinte y cinco días. De Londres a Madrid, en diez, veinte ó treinta días. Admite toda clase de encargos de compra ó venta. Para mas pormenores dirigirse plazuela del Angel, núm. 15.—(D. 10, 20 y 30 t. meses.)

CUPONES.

Los cupones del corriente semestre y tambien del próximo tanto de los títulos de la renta como de los demás valores cotizados en Bolsa, pueden hacerse efectivos desde luego. Continuación de la Greda, núm. 32, por la mañana hasta las once.—(11 v. m. 12 v. t.)

EN LA FÁBRICA DE MANTILLAS

Calle de Capellanes núm. 5, se pican toda clase de telas para modistas.—(5 v. m. 6 v. t. 1-1.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego. Continuación de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve a once.—(11 v. m. 12 v. t.)

COMERCIO Y SASTRERIA.

Se siguen haciendo trages completos como los anteriores; levita ó saqué de paño negro ó de color; chaleco de seda ó piqué, y pantalón de lana dulce, por 320 rs. En la calle de la Caza, núm. 5, piso principal, inmediato a Platerías, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal. (T. v. sem.)

servido, introduciendo en el presente año algunas mejoras, con las cuales coloca el establecimiento a la altura de los de esta clase mas acreditados. Para distracción de los concurrentes, se hallarán en el bonito salón de recreo, varios periódicos de la corte y provincias, mesas de tresillo y otros distractivos juegos, y un piano con su profesor encargado de complacer a los aficionados. La mesa será servida con asco y abundancia, como lo tiene probado el establecimiento, siendo estas de primera, segunda y tercera, y atendidas a distintas horas, estando este servicio y el de repostería confiados a personas prácticas y competentes. La empresa tiene el servicio de coches de Tudela al baño y vice-versa, saliendo otro de Pamplona directamente, hallándose tambien en combinación con los de Logroño, que aguardan los de Tudela, la llegada de estos, así como el barco de Zaragoza, y procurando llegar a Cintruénigo poco despues de pasar el coche de Madrid, con el objeto de no hacer detener a los banistas que pasan de la corte. La dirección facultativa del establecimiento (que es una de las de reglamento de la Península), está a cargo del conocido profesor D. Tomás Lletget. Las personas que marchen de la corte, a dichos baños y gusten tomar libranzas a cargo del señor administrador, podrán hacerlo en la plaza de Isabel II, núm. 3, cuarto tercero izquierda, de ocho a diez de la mañana, y de cuatro a seis de la tarde, todos los días, no feriados.—El representante, Antonio Vilella. (T. v. m. 1 t.)

La fábrica de petacas que estaba en la calle del Prado, núm. 12, cuarto principal, se ha trasladado a la de Santa Isabel núm. 36, cuarto principal izquierda. (T. v. m. 1 t.)

AVISO

La fábrica de petacas que estaba en la calle del Prado, núm. 12, cuarto principal, se ha trasladado a la de Santa Isabel núm. 36, cuarto principal izquierda. (T. v. m. 1 t.)

NUEVE MIL PLUMEROS PARA LIMPIAR EL POLVO.

Se venden por mayor y menor en la mangütería titulada Al Oso Blanco, inmediata a la plaza de la Villa, calle Mayor, número 101.—(2 m. 3 t.)

SE ABRE ALMONEDA POR CUATRO DIAS

de varios muebles y efectos, muchos de lujo, por ausentarse su dueño de esta corte, en la calle del Prado, núm. 33, cuarto bajo. (T. v. m. 1 t.)

SE DA RAZON DE UNA PLANCHADO

ra en la calle de las Huertas, núm. 4, panadería. (T. v. m. 2 v. t.)

GRAN ACADEMIA DE BAILE.

Plazuela de Limón, núm. 1, hoy y mañana hay baile de nueve a una de la noche; los demás días de nueve a once; se enseñan todos los bailes de sociedad.—(0 v. m. 1 v. t.)

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y C. A.

Plazuela del Angel, 15. Esta casa hace el servicio de Barcelona por la vía de Alicante y por la de Valencia, a precios alzados y a plazos fijos. También por ferrocarril a Alicante y vapores. El del Norte lo verifica por tierra. Tiene sus matrices en Marsella y París, con corresponsales en los principales puntos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta. Para mas pormenores dirigirse a la plazuela del Angel, 15.—(D. 10, 20 y 30 t. los meses.)

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y C. A.

Plazuela del Angel, 15. Esta casa hace el servicio de Barcelona por la vía de Alicante y por la de Valencia, a precios alzados y a plazos fijos. También por ferrocarril a Alicante y vapores. El del Norte lo verifica por tierra. Tiene sus matrices en Marsella y París, con corresponsales en los principales puntos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta. Para mas pormenores dirigirse a la plazuela del Angel, 15.—(D. 10, 20 y 30 t. los meses.)

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y C. A.

Plazuela del Angel, 15. Esta casa hace el servicio de Barcelona por la vía de Alicante y por la de Valencia, a precios alzados y a plazos fijos. También por ferrocarril a Alicante y vapores. El del Norte lo verifica por tierra. Tiene sus matrices en Marsella y París, con corresponsales en los principales puntos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta. Para mas pormenores dirigirse a la plazuela del Angel, 15.—(D. 10, 20 y 30 t. los meses.)

Editor, D. Evaristo de Zuloaga. Imp. de la Correspondencia de España.